



## Mercados de capitales y desequilibrios económicos: de una crisis a otra



Autor : Rémi Bourgeot

Los debates sobre la gestión de la zona euro han revelado una profunda incompreensión del estatuto de la deuda en las economías modernas. La idea de que los mercados financieros desempeñarían un papel de vigilantes racionales sobre la deuda se aleja particularmente de la realidad. Las tres crisis que han encadenado desde el 2007 (Estados Unidos, la zona euro, países emergentes) aclara el funcionamiento de esta arquitectura en el contexto de los desequilibrios mundiales. El atasco financiero de los países del Sur de la zona euro, que se debe particularmente al "fracaso de los emergentes", aparece cargado de riesgos. La comprensión de la verdadera lógica de los mercados de capitales y de la deuda ofrecería a los gobiernos el margen de maniobra necesario para volver a un verdadero crecimiento.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Elecciones/UE - Audiencia - Ucrania **Elecciones** : Eslovaquia - Serbia  
**Crisis financiera** : BCE - Eurogrupo - España - Calificación/UE - FMI - OCDE/G7  
**Comisión** : Estado/Derecho - Insolvencia - UE/EEUU **Parlamento** : Datos personales  
- Telefonía - Vehículos - Ant blanqueo - Copernicus **Consejo** : Transportes -  
Economía/Finanzas **Tribunal** : Actividades **Diplomacia** : Bosnia-Herzegovina -  
Ucrania/África **Alemania** : Presupuesto - Polonia **Chipre** : Reorganización - Banca  
**Estonia** : Primer ministro **Francia** : Italia **Italia** : Reactivación **Polonia** : Energía  
**República Checa** : UE **Reino Unido** : Reino Unido/UE **Rusia** : Resolución/PE  
**Ucrania** : Movilización - Referéndum **Eurostat** : Empleo  
**Estudios/Informes** : Agricultura - Armamento - Abuelos **Publicación** : Integración/UE  
- Economía/UE - Franco alemán **Deporte** : Juegos paralímpicos  
**Cultura** : Exposición/París - Exposición/Londres - Exposición/Brühl

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

**Elecciones europeas** : ¿Es la hora de los movimientos nacionalistas?



El 24 de marzo de 2014, el Presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani debatirá junto a Thomas Mann (miembro del Parlamento) y Frank Baasner (Director del instituto francoalemán de Ludwigsburg) sobre las elecciones europeas. La discusión se centrará en el tema: "Elecciones europeas: ¿es la hora de los movimientos nacionalistas?". Este debate, que organiza la Sociedad francoalemana, tendrá lugar en Francfort/Mena... [Leer más](#)

## Audición de Jean-Dominique Giuliani ante el Consejo económico, social y medio ambiental



El 12 de marzo de 2014, la sección de asuntos europeos e internacionales del Consejo económico, social y medioambiental dio audiencia al presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, sobre el tema: "La Unión Europea en el cruce de caminos"... [Leer más](#)

## La revolución en Ucrania



La Fundación Robert Schuman, en cooperación con el CERI, organiza un debate sobre "La Revolución ucraniana" en los locales del CERI el 20 de marzo en presencia de dos invitados: Mykola Riabchuk, investigador en el Instituto de estudios políticos de Kiev y Myroslav Marynovych, vicerrector de la Universidad católica de Ucrania en Lviv. Philippe de Suremain, antiguo embajador de Francia en Kiev y miembro del Comité científico de la Fundación Robert Schuman, será el moderador. Entrada libre en función de las plazas disponibles... [Leer más](#)

## Elecciones :

### Eslovaquia : La 2ª vuelta enfrentará a Robert Fico y Andrej Kiska



El Primer ministro Robert Fico (Dirección-democracia social, SMER-SD) llegó en cabeza en la 1ª vuelta de la elección presidencial eslovaca del 15 de marzo con el 28,01% de los sufragios, y adelantó a Andrej Kiska, que obtuvo el 24,01% de los votos. Ambos se enfrentarán en la 2ª vuelta del escrutinio el próximo 29 de marzo. Radoslav Prochazka llegó en 3ª posición con el 21,25% de los sufragios seguido por Milan Knazko, con el 12,87%, Gyula Bardos 5,11%. Pavol Hrusovsky 3,33% y Helena Mezenska 2,38%. Los otros 7 candidatos han obtenido menos del 1% de los votos. La participación se situó en el 43,4%. Una encuesta, realizada por el instituto Zoom antes de la 1ª vuelta del escrutinio, le da el 53,7% de los sufragios a Andrej Kiska y el 46,3% a Robert Fico en la 2ª vuelta que los enfrenta... [Leer más](#)

### Victoria del partido progresista en Serbia



El Partido progresista serbio (SNS), que dirige el viceprimer ministro de Defensa, seguridad y lucha contra la corrupción, Aleksandar Vucic, consiguió el 48,8% de los votos y 157 escaños, es decir, casi mayoría absoluta, en la Asamblea nacional (Narodna skupstina), cámara única del Parlamento. Su aliado en el gobierno, el partido socialista (SPS) del Primer ministro Ivica Dacic, llegó en 2ª posición con el 14% de los votos y 45 escaños. El Partido demócrata (DS), que dirige Dragan Djilas, obtuvo el 5,9% de los sufragios y 19 diputados; el Nuevo Partido demócrata (NDS), del ex presidente Borís Tadic, el 5,7% de los votos y 18 escaños. También lograron escaños 3 partidos que representan las minorías étnicas de Serbia. Lo más probable sería que Aleksandar Vucic se convierta en el futuro Primer ministro... [Leer más](#)

## Crisis financiera :

### Mario Draghi defiende las medidas no convencionales contra los riesgos de deflación



El Presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, aseguró el 13 de marzo de 2014 que se lucharía contra cualquier riesgo "material" de descuelgue de la inflación. En un discurso, pronunciado en Viena, declaró que "el refuerzo del tipo de cambio efectivo del euro durante el último año y medio (había) tenido ciertamente un impacto importante sobre nuestro bajo nivel de inflación". Mario Draghi destacó: "cuanto más débil se mantiene la inflación, más aumenta la probabilidad de esos riesgos (de deflación) emergente. Por eso el BCE ha preparado medidas no convencionales suplementarias" y "está preparado nuevas acciones por si fuera necesario"... [Leer más](#)

### Conclusiones del Eurogrupo sobre Chipre y Portugal



El 10 de marzo de 2014, los 18 ministros de la zona euro saludaron los progresos realizados por Chipre. Sin embargo, tomaron nota de que las perspectivas económicas de la isla siguen siendo inciertas y que seguir de forma rigurosa del plan de rescate de la troica (Comisión Europea - Banco Central Europeo - Fondo monetario internacional) era fundamental para que

Chipre salga progresivamente de la crisis. Los progresos constatados deberían permitir a Chipre beneficiarse de 150 millones de euros del mecanismo europeo de estabilidad y de 86 millones de euros del FMI. Además hicieron balance de la situación económica de Portugal y comprobaron que el país había conseguido logros y que va por buen camino... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Récord histórico de la deuda pública española a finales del 2013



La deuda pública de España terminó el año 2013 con un nuevo récord histórico, el 93,9% del Producto Interior Bruto, pero se mantiene no obstante por debajo del objetivo del gobierno (94,21%), según las cifras publicadas el 14 de marzo de 2014 por el Banco de España. La deuda de la cuarta economía de la zona euro ha escalado estos últimos años, mientras el país se veía sacudido por el estallido de su burbuja inmobiliaria en el 2008: a finales del 2012 era el 86% del PIB, mientras que sólo suponía el 36,3% en 2007... [Leer más](#)

### La agencia de calificación Moody's confirma la nota AAA de la Unión europea



La agencia de calificación De Moody's confirmó la nota AAA de la Unión Europea el 14 de marzo de 2014. Por otra parte aumentó las perspectivas de la Unión, que eran negativas desde septiembre de 2012, a "estable". Esto refleja la mejora de las perspectivas a nivel de los propios Estados miembro (en particular Alemania, Países Bajos, Bélgica, Italia y España) y el reconocimiento de la mejora de la situación en Portugal y en Irlanda, dos países que se alejan del riesgo de quiebra. El 80,5% de las aportaciones al presupuesto de la Unión Europea provienen ahora de países con perspectivas estables o positivas, mientras que sólo era el caso del 22% en septiembre de 2012. La estabilidad de Alemania, Francia, Reino Unido y de los Países Bajos será determinante para mantener esta nota... [Leer más](#)

### Conclusiones del FMI sobre Bélgica, Letonia Finlandia y Estonia



Han publicado sus conclusiones las misiones de observación del FMI en Bélgica, Estonia, Letonia y Finlandia. Bélgica y Letonia han resistido bien a la crisis, Bélgica gracias a la fuerte posición financiera del sector privado no financiero y la integración económica con Alemania, Letonia gracias a un crecimiento fuerte, el más importante de la zona euro. En Finlandia el crecimiento se estancó durante los 3 últimos años. La reactivación será lenta en Bélgica y el crecimiento económico previsto para 2014 no será suficiente para reducir la tasa de paro. En cuanto a Letonia y Estonia, sus perspectivas económicas son más bien buenas y su crecimiento se situará probablemente en torno al 3-4% este año. Se necesitan reformas en los cuatro países para reactivar la economía y reducir la tasa de paro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

### Según la OCDE, continúa la reactivación en los países del G7



Según la Evaluación económica intermedia de la OCDE, sigue la recuperación en los países del G7, pero sigue habiendo diferencias en las economías emergentes. La OCDE destaca que la reactivación es marcada en el Reino Unido mientras que es más desigual en la zona euro. Según la OCDE, el Reino Unido debería registrar una expansión económica de un 3% en el 1er y 2º trimestre de 2014. Las economías francesa, alemana e italiana registrarán juntas un crecimiento medio ponderado de un 1,9% el 1er trimestre y del 1,4 % el segundo. Según la OCDE, Alemania debería registrar una expansión económica de cerca de un 3,7% en ritmo anualizado el primer trimestre y de un 2,5% en el segundo, mientras que la tasa de crecimiento anualizada de la economía francesa oscilará en torno al 1% y la de Italia se quedará por debajo del 1% tanto en el primer como en el segundo trimestre... [Leer más](#)

### Comisión :

#### Proteger el Estado de derecho



La Comisión Europea adoptó el 11 de marzo de 2014 un nuevo marco para hacer frente a las amenazas sistémicas que podrían amenazar el Estado de derecho en uno de 28 Estados miembro. Este marco prevé un instrumento de alerta precoz que permitirá a la Comisión abrir un diálogo con el Estado miembro en cuestión con el fin de impedir que aumente la amenaza sistémica contra el Estado de derecho... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Insolvencia : propuesta para un nuevo enfoque europeo



El 12 de marzo de 2014, la Comisión Europea presentó una serie de principios comunes que deberían regir los procedimientos nacionales de insolvencia aplicables a las empresas con problemas financieros. Las propuestas, si los Estados miembro las adoptan, podrían facilitar la reestructuración de empresas que atraviesan dificultades financieras, en una fase precoz, antes de abrir un procedimiento de insolvencia formal, y sin procedimientos largos o costosos, con el fin de ayudar a limitar el recurso a procedimientos de liquidación... [Leer más](#)

### Negociación del Tratado comercial trasatlántico



La fecha del 14 de marzo de 2014 marcó el final de la 4ª sesión de negociaciones para un acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y los Estados Unidos (TTIP). Ambos negociadores principales, Ignacio Garcia Berceo y Dan Mullaney, han pedido que se explore la manera de reforzar el atractivo de este acuerdo para las pequeñas y medianas empresas. Las delegaciones publicaron un documento al respecto. Las discusiones también se centraron en el acceso a los mercados (las barreras tarifarias y los mercados públicos), la reglamentación (las barreras técnicas y las medidas sanitarias), así como la definición marco de discusión sobre la energía y las materias primas... [Leer más](#)

### Parlamento :

#### Reglas más estrictas para proteger mejor los datos personales



Durante una revisión de la legislación de la Unión Europea respecto a la protección de datos, los diputados europeos adoptaron el 12 de marzo de 2014 un proyecto de ley para mejorar las normas de protección de los datos personales en la era digital como consecuencia de los escándalos por escuchas de la NSA en Europa. El texto adoptado incluye en concreto mejores garantías para los datos de ciudadanos europeos transmitidos a países no europeos. Las nuevas disposiciones pretenden dar más control a los ciudadanos sobre sus datos personales y permitir a las empresas trabajar más fácilmente fuera de las fronteras, asegurándose que las mismas reglas se aplican en todos los Estados miembro... [Leer más](#)

#### Armonización de los cargadores de los móviles



Los diputados europeos votaron por 550 votos a favor, 12 en contra y 8 abstenciones un proyecto de revisión de la directiva sobre los equipos radio para armonizar los cargadores de teléfonos móviles. Para los diputados, un cargador único para todas las marcas de teléfono debería permitir reducir los residuos, los costes y los problemas de los usuarios... [Leer más](#)

#### ITV: adopción de normas comunes



El 11 de marzo de 2014, los diputados europeos adoptaron normas comunes para las inspecciones técnicas de los vehículos. Se ha votado un acuerdo con los Estados miembro sobre las normas comunes mínimas para las inspecciones técnicas periódicas de los vehículos, los documentos de matriculación y los controles en carretera de los vehículos comerciales. Las reglas europeas, actualizadas para aumentar la seguridad vial, fijarán nuevas normas europeas en cuanto a inspecciones técnicas y la formación y cualificación de los inspectores. Además se inspeccionarán por lo menos un 5% de los vehículos comerciales presentes en las carreteras de la UE. Los Estados miembro pueden, si lo desean, imponer normas más estrictas que las definidas en esta legislación. No obstante, este acuerdo aún debe ser aprobado por el Consejo antes de entrar en vigor... [Leer más](#)

#### Directiva antiblanqueo



Los beneficiarios efectivos de sociedades y de trusts deberán figurar en un registro en los Estados miembro, según una directiva antiblanqueo votada por los diputados europeos el 11 de marzo de 2014. El proyecto legislativo pide a bancos, auditores, abogados, agentes inmobiliarios y casinos, una mayor vigilancia con respecto a su clientela. El objetivo es detectar operaciones sospechosas y luchar contra la evasión fiscal. Según la directiva antiblanqueo, tal y como ha quedado enmendada por los diputados, los registros

públicos centrales deberían listar la información sobre los beneficiarios efectivos de entidades jurídicas. Estos registros estarían interconectados y "a disposición del público tras haber identificado, previamente, a la persona que desea acceder a la información a través de un registro en línea", subrayan los diputados. El Parlamento introdujo disposiciones para proteger la vida privada y asegurarse que sólo se incluyan en el Registro las informaciones necesarias... [Leer más](#)

### Luz verde para el programa de observación de la tierra "Copernicus"



El 12 de marzo de 2014, el Parlamento europeo dio su luz verde al programa Copernicus, que sustituye al programa de vigilancia global del medio ambiente y de la seguridad (GMES) y pretende observar no sólo la tierra, sino también controlar el calentamiento climático y proteger la seguridad pública. Este nuevo programa tendrá un presupuesto entre 2014 y 2020 de 4291,48 millones de euros... [Leer más](#)

### Consejo :

#### Consejo Transportes, medio ambiente y energía



Los 28 ministros europeos de Transportes, medio ambiente y energía se pusieron de acuerdo el 14 de marzo de 2014 sobre el enfoque general que dar a las responsabilidades de la agencia europea de ferrocarril, en el marco del cuarto paquete ferroviario. También adoptaron un reglamento para una colaboración pública-privada que gestione un programa de investigación con vistas a un mejor servicio ferroviario en Europa. También adoptaron un reglamento sobre la congelación y confiscación de haberes criminales, la liberalización de los visados para Moldavia y una versión revisada de la directiva "tabaco"... [Leer más](#)

### ¿Hacia un acuerdo sobre la Unión bancaria?



Los 28 ministros europeos de Finanzas se pusieron de acuerdo el 11 de marzo de 2014 respecto a un mandato de negociación para intentar encontrar un acuerdo con el Parlamento europeo sobre la unión bancaria, pero las discusiones se presentan un tanto difíciles. Las discusiones se centran en el segundo pilar de la unión bancaria: el mecanismo único para el conjunto de la zona euro, llamado "de resolución", que permitirá la quiebra ordenada de los bancos con problemas. El primer pilar, que entrará en vigor a finales de año, consiste en un mecanismo único de supervisión del sector bancario de la zona euro, del que se ocupará el Banco Central Europeo. Toda esta arquitectura es para que en el futuro los contribuyentes no tengan que volver a pagar para sacar al sector bancario de una nueva crisis... [Leer más](#)

### Tribunal :

#### Balance de la actividad 2013 del Tribunal de Justicia de la Unión europea



El Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE) publicó el 13 de marzo de 2014 sus estadísticas del año 2013. Mientras que a principios de los años 2010 llevó a cabo reformas en profundidad para optimizar su funcionamiento, el TJUE registra un balance cuantitativo positivo: así, el Tribunal de Justicia resolvió 701 casos en el 2013, mientras que sólo había resuelto 595 en el 2012. Por otro lado, fue solicitado para 699 nuevos asuntos en el 2013, lo que corresponde a una subida de un 10% con respecto a 2012 y constituye un récord desde su creación. Por su parte, el Tribunal General cerró 702 asuntos, elevando su media de asuntos resueltos a 700 mientras que era de 480 en el 2008. Se le han presentado 790 nuevos asuntos, es decir una subida de un 30% con respecto a 2012. Por último al Tribunal de la Función pública se le presentaron 160 casos, menos que en el 2012 (178 nuevos casos). Por otra parte terminó 184 (contra 121 en el 2012).. [Leer más](#)

### Diplomacia :

#### Visita de Catherine Ashton a Sarajevo



El 12 de marzo de 2014, la jefa de la diplomacia europea Catherine Ashton se encontró con los líderes de Bosnia Herzegovina y con representantes de la sociedad civil. Destacó que la Unión Europea apoyaba a Bosnia Herzegovina en su camino hacia la integración europea. El objetivo principal sigue siendo la estabilidad y la prosperidad de Europa y ello en una atmósfera multiétnica. Aún hay que hacer

muchos cambios para alcanzar un sistema donde prime el derecho y un sistema de justicia eficaz. La Jefa de la diplomacia europea animó a los líderes de Bosnia Herzegovina a que inicien las reformas necesarias y respondan a las expectativas de los ciudadanos... [Leer más](#)

#### La UE adopta sanciones contra 21 rusos y ucranianos tras el referéndum de Crimea



Los 28 Ministros de Asuntos Exteriores se reunieron el 17 de marzo de 2014 tras el referéndum organizado en Crimea el 16 de marzo. Según los resultados, los ministros adoptaron sanciones adicionales con respecto a 21 personalidades ucranianas y rusas. Condenan la celebración del referéndum que calificaron de "ilegal". Se ha celebrado en un contexto de "presencia" militar y por lo tanto "de intimidación" rusa, precisaron. A esto se añade la expulsión de los observadores internacionales (OSCE y ONU). Es una violación de la integridad territorial de Ucrania y de su soberanía. Durante la semana se adoptarán más medidas. Por otro lado, los ministros hablaron de las acciones de la Unión Europea en África, especialmente en la República centroafricana, en el golfo de Guinea y el Sahel, en Sudán del sur y en el oeste de África. En cuanto a la República Centroafricana, el Consejo dijo que la UE pretende mantener su movilización en el marco de un enfoque global que integra acciones en el ámbito humanitario, político, en materia de estabilización y en favor del desarrollo. Por otro lado, la estrategia para el golfo de Guinea desea evaluar la amplitud de la amenaza en la región, ayudar a los gobiernos locales a garantizar la seguridad, el Estado de derecho y su desarrollo económico... [Leer más](#)

#### Alemania :

##### El presupuesto equilibrado en 2014 y sin nuevas deudas a partir de 2015



El Consejo de ministros alemán adoptó el 12 de marzo de 2014 el proyecto de presupuesto 2014 del gobierno, que contiene elementos de reajuste del presupuesto 2015 y la programación financiera hasta el 2018. A partir del 2014, el presupuesto es estructuralmente equilibrado; a partir del 2015, no recurrirá a nuevos créditos. Según el ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, " unos presupuestos equilibrados son garantía de futuro" y aseguran "las posibilidades de crecimiento y el equilibrio social.".. [Leer más](#)

##### Encuentro entre D.Tusk y A.Merkel sobre Ucrania



El 12 de marzo de 2014, el Primer ministro polaco Donald Tusk recibió en Varsovia a la Canciller alemana Angela Merkel. La respuesta europea a la crisis en Crimea estuvo en el centro de las discusiones. Pidieron una firma rápida del Acuerdo de asociación y de estabilización con Ucrania en el próximo Consejo europeo de los días 20-21 de marzo. A. Merkel también recordó la posibilidad de ayudar a Ucrania en su reconstrucción, enviando por ejemplo a expertos financieros. Ambos hablaron de la posibilidad de que la Unión adopte una segunda oleada de sanciones contra Rusia durante el Consejo "Asuntos Exteriores" del 17 de marzo. Por último, D. Tusk propuso trabajar en un mercado común de la energía con el fin de reducir la dependencia de Europa respecto al gas ruso... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Chipre :

##### Reorganización ministerial en el gobierno chipriota



El 12 de marzo de 2014, el Presidente chipriota Nicos Anastasiades anunció la nueva composición de su gobierno. El nuevo ministro de Sanidad es Philippos Patsalis, el de Educación Costas Kadis, el de Comunicación y Trabajo Mario Demetriades, y el de Defensa Tasos Mitsopoulos. El Presidente nombró a Odysseas Michaelides auditor general en lugar de Chrystalla Georghadji, a la que se ha nombrado gobernadora del Banco central y que ocupará el cargo en abril... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Una mujer gobernadora del Banco Central de Chipre



Chrystalla Georghadji será la nueva gobernadora del Banco Central de Chipre a partir del 11 de abril de 2014 tras la dimisión de Panicos Demetriades el 10 de marzo. El presidente, Nicos Anastasiades, informó de esta decisión al presidente del Banco Central Europeo Mario Draghi. Entrará en funciones el 11 de abril... [Leer más](#)

## Estonia :

### Taavi Roivas, Primer ministro de Estonia



El 14 de marzo de 2014 se nombró Primer ministro al ministro estonio de Asuntos sociales Taavi Roivas. Con sus 34 años, se convertirá en el jefe de Gobierno más joven de la Unión Europea. Sucede a Andrus Ansip, que dimitió el 4 de marzo, después de nueve años en el poder. "Espero que el nuevo gobierno dé muestras de un mayor dinamismo social, con intención de escuchar a todas las partes, y que esté dispuesto a llegar a acuerdos", declaró el presidente estonio Toomas Hendrik Ilves al anunciar su decisión... [Leer más](#)

## Francia :

### Entrevista entre François Hollande y Matteo Renzi



De visita en París, el presidente del Consejo italiano, Matteo Renzi, se encontró con el Presidente francés François Hollande el 15 de marzo de 2014. Destacaron durante la rueda de prensa que Italia y Francia tenían las mismas prioridades e importantes responsabilidades ante las próximas elecciones europeas, en particular respecto a la cuestión del paro de los jóvenes y la subida del populismo en Europa. François Hollande indicó que el reto de los próximos años sería el clima y que se asociaría a Italia a los trabajos de la Conferencia de París sobre el Clima en el 2015. Por último, François Hollande y Matteo Renzi decidieron que ambos países trabajarían juntos en temas relacionados con la costa sur del mar Mediterráneo en África del Norte... [Leer más](#)

## Italia :

### Matteo Renzi hace votar una ley electoral y presenta su plan de reactivación de la economía



La cámara de los diputados italiana adoptó el 12 de marzo de 2014 por 365 votos a favor, 150 en contra y 40 abstenciones el proyecto de ley electoral para instaurar un sistema de votación más eficaz que permita obtener mayorías estables. Matteo Renzi anunció el mismo día al Consejo de ministros su plan económico de envergadura para reactivar la economía italiana. Propuso una reducción de impuestos para favorecer el poder adquisitivo de los hogares con ingresos inferiores a 15 000 € anuales. Añadió un aligeramiento de las cargas de las empresas. También presentó su proyecto "Jobs act" para reactivar el empleo. Por último, dedicará un presupuesto de 2.000 millones de euros a la educación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Polonia :

### Gas pizarra: el gobierno polaco dice "si"



El gobierno polaco decidió el 11 de marzo de 2014 exonerar de impuestos hasta el 2020 la extracción de gas pizarra en Polonia, según anunció el Primer ministro Donald Tusk. Deseosa de garantizar su independencia energética, Polonia, muy dependiente del gas ruso, espera mucho del gas pizarra, cuyas reservas en este país se han evaluado entre 800 y 2 000 mil millones de m3. "Hemos adoptado soluciones destinadas a incitar la exploración del gas pizarra", como una exención de impuestos sobre su explotación hasta el 2020, declaró el Sr. Tusk a la prensa... [Leer más](#)

## República Checa :

### El primer ministro checo Bohuslav Sobotka a favor del pacto presupuestario



El Primer ministro checo, Bohuslav Sobotka, inició el 13 de marzo de 2014 una visita oficial a Alemania. Pronunció un discurso en Berlín en el cual alabó los méritos de la integración europea como proyecto contra "todos los muros". Bohuslav Sobotka se entrevistó con el presidente Joachim Gauck y con la canciller Angela Merkel. Ésta última se alegró por el anuncio del nuevo gobierno checo de ratificar próximamente el pacto presupuestario europeo. La situación en Ucrania y las decisiones del próximo Consejo europeo también figuraron en la agenda... [Leer más](#)

## Reino Unido :

## Postura de los laboristas británicos respecto a un referéndum y de David Cameron sobre la UE



Ed Miliband, líder del partido laborista británico, declaró el 12 de marzo de 2014 que su partido no prometería un referéndum sobre la salida del Reino Unido de la Unión para 2017, contrariamente a lo prometido por el partido Conservador de David Cameron. Ed Miliband adoptó una postura a mitad de camino, negándose a fijar una fecha pero asegurando que se celebraría un referéndum en caso de nuevas transferencias de competencia del Reino Unido a la Unión antes del 2020. También declaró que la visión de una Unión "cada vez más cercana" no era la de su partido. En éste punto coincide con David Cameron, que respondió a este anuncio en un artículo en el Daily Telegraph el 16 de marzo de 2014. Por otra parte recordó una vez más su voluntad de reformar la libre circulación de personas en la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Rusia :

### El Parlamento europeo pide a Rusia que retire sus tropas de Ucrania



En una resolución adoptada el 13 de marzo de 2014, por los diputados europeos reunidos en sesión plenaria en Estrasburgo, exigen a Rusia la retirada de sus tropas de Ucrania. Para los diputados europeos, la presencia de tropas militares rusas en suelo ucraniano constituye una "agresión de Rusia invadiendo Crimea" y por ello una violación del derecho internacional. En este sentido, los diputados declararon ilegal el proyecto de Crimea de organizar un referéndum sobre su adhesión a Rusia y advirtieron que las acciones de Rusia representan una amenaza para la seguridad de la UE. Por último los diputados europeos subrayaron que la cooperación parlamentaria entre el Parlamento europeo, la Duma y el Consejo de la Federación de Rusia "no podía seguir en el mismo estado que de costumbre"... [Leer más](#)

## Ucrania :

### El Parlamento vota la creación de una Guardia nacional y la movilización parcial



El 17 de marzo, el Parlamento ucraniano aprobó una movilización parcial de sus fuerzas armadas para hacer frente a "la injerencia de Rusia en los asuntos internos de Ucrania". Aprobaron esta movilización 275 diputados por "la agravación de la situación política en el país (...) y la injerencia de Rusia en los asuntos internos de Ucrania". No participaron en el voto 33 diputados pero ninguno votó en contra. Los diputados aprobaron la concesión de 6.900 millones de hryvnias (530 millones de euros) para asegurar la capacidad militar de las fuerzas armadas. El 13 de marzo, el Parlamento ucraniano había aprobado la creación de una Guardia nacional que podría contar con hasta 60 000 hombres, mientras que el nuevo poder ucraniano teme intrusiones del ejército ruso en el este del país. El proyecto de ley fue aprobado por 262 diputados presentes y ningún voto en contra... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Crimea dice "sí" a Rusia



El 16 de marzo de 2014, a la pregunta "¿Está usted a favor de la reunificación de Crimea con Rusia en los derechos de la Federación de Rusia?", el 96,77% de los electores votaron "a favor". A la pregunta "¿Está usted a favor de que se restablezca la Constitución de la República de Crimea de 1992 y el estatus de Crimea como parte de Ucrania previsto en ella?", fueron sólo un 2,51% "a favor". Se invitó a cerca de un millón y medio de personas a pronunciarse sobre el futuro de Crimea. Sin embargo, algunos, hostiles ante cualquier acercamiento con Moscú, en particular los miembros de la minoría tatar, boicotearon la votación. Los responsables internacionales no reconocen este resultado. El 11 de marzo, los diputados del Parlamento de Crimea declararon la independencia de la península de Ucrania con el voto a favor de 78 de los 81 diputados presentes. Crimea ha pedido oficialmente su anexión a Rusia, que ha decidido dar a Crimea una ayuda de 15.000 millones de rublos, es decir 295 millones de euros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Eurostat :

### El empleo al alza de un 0,1% en la zona euro y en la UE



Según las cifras publicadas por Eurostat el 14 de marzo de 2014, el número de personas con un empleo aumentó un 0,1% tanto en la zona euro como en la Unión Europea en el cuarto trimestre de 2013 con respecto al trimestre anterior. El tercer trimestre de 2013 el empleo se mantuvo estable en la zona euro y progresó un 0,1% en la

Unión Europea. Estas cifras están corregidas de los cambios de estacionalidad... [Leer más](#)

#### Estudios/Informes :

**El Tribunal de cuentas de la UE considera que los controles de las ayudas agrícolas no son fiables**



La UE no dispone de un mecanismo fiable para verificar la justificación de las ayudas entregadas a los agricultores, según dijo el 17 de marzo de 2014 el Tribunal de Cuentas de la Unión Europea, una nueva crítica a la gestión de los fondos de la Política Agrícola Común. "Los resultados de los controles realizados por los Estados miembro sobre los gastos agrícolas no son fiables", recoge un informe del Tribunal, refiriéndose al período 2010-2012. El Tribunal critica en particular los fondos entregados a beneficiarios que no ejercen actividades agrícolas, o los que tienen en cuenta tierras no explotadas. Ahora bien, es basándose en estas comprobaciones a nivel nacional en lo que se basa la Comisión Europea para estimar "una tasa de error residual que representa la incidencia financiera de las irregularidades" constatadas, según resalta el informe... [Leer más](#)

**Informe del SIPRI sobre las importaciones de armas**



Las importaciones de armamento de la India son casi 3 veces superiores a las del segundo y tercer importadores - China y Paquistán - según los nuevos datos sobre las transferencias internacionales de armas publicados el 17 de marzo por el Instituto internacional de estudios para la paz de Estocolmo (Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI)). En total, el volumen de las transferencias internacionales de las grandes armas convencionales creció un 14% entre 2004-08 y 2009-13... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

**Disparidades europeas en cuanto a los abuelos**



Según un estudio publicado por la Universidad París-Dauphine el 14 de marzo de 2014 basándose en encuestas realizadas por Share (Encuesta europea sobre la salud, el envejecimiento y la jubilación) y Elsa (Encuesta inglesa longitudinal sobre el envejecimiento), el 11 % de los abuelos guardan diariamente a sus nietos en Europa. Sin embargo, los datos difieren según los países europeos: unos pocos menos guardan a sus nietos de forma habitual en los países del sur que en los del norte de Europa, pero los que lo hacen lo hacen de manera más intensiva. Esta divergencia se explica por las diferencias que existen respecto a las estructuras de acogida y las ayudas sociales de que disponen... [Leer más](#)

#### Publicación :

**Los fundadores de la integración europea**



La Fundación Konstantinos Karamanlis publica en la editorial Patakis las actas del coloquio de los días 27 y 28 de marzo de 2012 sobre el tema "Los Fundadores de la integración europea". Las ponencias nos llevan al final de la Segunda Guerra mundial y a visión y estrategias de los fundadores de la construcción europea para superar los antagonismos nacionales. Se analizan las posturas de Schuman, Adenauer, Monnet, Spaak, de Gasperi y Karamanlis y se ponen en perspectiva entre ellas. También puede ser la ocasión para volver a leer la ponencia "18 años en 1950: el destino europeo de una generación" de Jacques Rigaud, vicepresidente de la Fundación Robert Schuman, que falleció en diciembre de 2012... [Leer más](#)

**Economía de la Unión europea**



La 5ª edición de "Economía de la Unión Europea" de Marie-Annick Barthe analiza los efectos de la crisis 2008-2013 y estudia la gobernanza económica de la Unión Europea, y en particular de la Unión económica y monetaria (UEM). Detallando en seis capítulos los diferentes retos que ha planteado la crisis (globalización y regionalización, mercado único y política de acompañamiento, transición del SME a la zona euro, funcionamiento de la zona euro, gobernanza económica, y cohesión económica y social), la autora detalla las soluciones propuestas y explica sus límites. Indica cómo la crisis ha resaltado el "defecto de construcción original" de la UEM al tiempo que fuerza a admitir la diferencia entre país miembro de la zona euro y país no miembro.

Por último, la autora aboga para una unión bancaria que responda a las exigencias de interdependencia y concluye sobre la necesidad de una unión que sea también social... [Leer más](#)

#### La pareja franco alemana : el taller del consenso



La documentación del Centro de información y de investigación sobre la Alemania contemporánea (CIRAC) publica "El taller del consenso, procesos francoalemanes de comunicación y de decisión", dirigido por Claire Demesmay, Martin Koopman y Julien Thorel. El libro analiza el papel de la pareja franco alemana en la gestión de la crisis en la Unión Europea, detallando por temas los aspectos de política económica y financiera, de política exterior y de seguridad, de política energética y medioambiental y de integración y profundización, tanto de la construcción europea como de la pareja franco alemana. Entre los autores encontramos a varios expertos que escriben a menudo para la Fundación Robert Schuman, como Nicolas-Jean Brehon, Jean-François Jamet, Franck Lirzin y Maxime Lefebvre... [Leer más](#)

#### Deporte :

##### 60 medallas para la Unión europea en los juegos paralímpicos de invierno



Del 7 al 16 de marzo de 2014 se celebraron en Sotchi (Rusia) los juegos paralímpicos de invierno. En estos juegos, los 28 países de la Unión Europea lograron 60 medallas de las 216 entregadas. La Unión Europea se sitúa pues en el segundo lugar por detrás de Rusia que ganó 80 medallas. Ucrania llega en 3ª posición con 25 medallas... [Leer más](#)

#### Cultura :

##### "De Watteau a Fragonard, las fiestas galantes" en el museo Jacquemart-André



La exposición "De Watteau a Fragonard, las fiestas galantes" del Museo Jacquemart-André reúne hasta el 21 de julio de 2014 sesenta obras francesas, alemanas, inglesas y americanas. Articulado en torno a las obras campestres de Watteau, Lancret, Pater, Boucher y Fragonard, la exposición muestra la puesta en escena del sentimiento amoroso entre finales del siglo XVII y el siglo XVIII. El espíritu rococó y la búsqueda de elegancia se trabajan con poesía y ligereza... [Leer más](#)

##### Veronese y el Renacimiento veneciano en la National Gallery de Londres



La National Gallery de Londres propone del 19 de marzo al 15 de junio de 2014 una exposición, organizada en colaboración con el Museo de Castelvecchio de Verona sobre la pintura del Renacimiento veneciano, y en particular sobre la obra de Veronese. La exposición reunirá cerca de cincuenta obras del artista, lo permitirá percibir toda su variedad a través de frescos decorativos de quintas y palacios, obras a gran escala, iconos más pequeños, obras sobre la mitología, imágenes alegóricas e histórica, o incluso retratos... [Leer más](#)

##### "Max Ernst - sus ojos beben todo"



El museo Max Ernst de Brühl (Alemania) presenta hasta el 29 de junio de 2014 la exposición "Max Ernst - sus ojos beben todo". Max Ernst (1891-1976) es un importante artista del siglo XX conocido por sus obras surrealistas. La exposición sigue su trayectoria artística y presenta sus principales obras frente a cuadros de Robert Delaunay, August Macke, Paul Klee, Pablo Picasso o Henri Matisse, que tuvieron mucha influencia sobre el surrealista Max Ernst... [Leer más](#)

#### Agenda :



17 de marzo  
Bruselas  
Consejo "Asuntos exteriores"



18 de marzo  
Bruselas  
Consejo de Asuntos generales

Karlsruhe  
Decisión del Tribunal Constitucional alemán sobre el MEDE



20-21 de marzo  
Bruselas  
Consejo europeo



24-25 de marzo  
Bruselas  
Consejo de Agricultura y Pesca

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ;  
Claire Darmé, Raphaël Frison, Jelena Isailovic, Salomé Larcher

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}